

Nevers le, 26 juin 2025

Fabien BAZIN
PRÉSIDENT

**Ministère du Travail, de la Santé,
des Solidarités et des Familles**
Madame Catherine VAUTRIN
Ministre
14, avenue Duquesne
75007 Paris

Madame la Ministre,

Je souhaite appeler tout particulièrement votre attention sur le projet de baisse du plafond des remises commerciales accordées aux pharmacies sur les médicaments génériques et hybrides, dont le taux serait abaissé de 40 % à 20–25 %.

Cette décision présentée comme un levier de maîtrise des dépenses de l'Assurance maladie, risque d'engendrer des effets contre-productifs, en fragilisant profondément les pharmacies d'officine, notamment dans les territoires ruraux.

En effet, ces remises, essentielles à l'équilibre économique des officines, permettent de compenser des marges très faibles sur les médicaments remboursés. Pour de nombreuses pharmacies, une réduction aussi brutale pourrait entraîner des difficultés financières majeures, des suppressions d'emplois, et *in fine* une dégradation de l'accès aux soins. A l'échelle nationale, cette décision si elle était maintenue, pourrait entraîner la fermeture de plus de 8000 officines et la suppression de 50 000 emplois

Au-delà des considérations budgétaires, cette mesure semble ignorer la réalité du terrain et les efforts constants déployés par les pharmaciens pour maintenir un service de santé de proximité, dans un contexte où l'accès aux soins demeure une préoccupation centrale dans nos territoires.

Aussi, compte tenu de ces éléments, il me paraît indispensable que ce projet soit suspendu et qu'une véritable concertation soit engagée, sans délai, avec les représentants de la profession, afin d'identifier des solutions plus équilibrées, compatibles à la fois avec les contraintes économiques des officines et les objectifs de santé publique.

Certain que vous serez particulièrement sensible à cette intervention, je vous serais reconnaissant de bien vouloir me tenir informé des suites que vous entendez lui réserver.

Dans cette attente, je vous prie d'agréer, Madame la Ministre, l'expression de ma haute considération.

Fabien BAZIN

Président du Conseil Départemental